

# CELEBRAMOS EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER TRABAJADORA

María Luisa Maillard - Profesora de Lengua y Literatura y Presidenta de la AMMU



Alumnas que representaron «La dama del alba y la dama de la neurona»

El día 8 de marzo, el Instituto Beatriz Galindo, en colaboración con la Asociación Matritense de Mujeres Universitarias (AMMU), realizó una serie de actividades encaminadas a subrayar el destacado lugar que las mujeres han ocupado en el mundo de la cultura.

La intención de estas actividades era mover a la reflexión al alumnado, tanto sobre la importancia que la cultura ha tenido en la evolución de la mujer en Occidente como sobre el hecho indiscutible de que no ha existido ningún terreno del saber en el que las mujeres no hayan contribuido con sus aportaciones a enriquecer el mundo. El camino de la igualdad pasa por el reconocimiento de que, en lo referente al intelecto, no existe diferencia de sexo.

Por la mañana, a partir de las 12 horas, se iniciaron los actos dirigidos a rendir homenaje a la voluntad y la fuerza de todas aquellas mujeres que, a pesar de circunstancias difíciles, se empeñaron en desarrollar su vocación en las más variadas disciplinas.

Comenzó la profesora Jesusa Álvarez impartiendo una charla en la que recorrió la trayectoria de las mujeres científicas desde la Antigüedad clásica hasta nuestros días, constatando que no hubo ninguna época en que las mujeres, a pesar de los severos impedimentos para realizar su

labor, no hubieran destacado en el mundo de la ciencia.

A continuación, un grupo de alumnas del centro dieron cuerpo y voz en el escenario a María Zambrano, Rita-Levi Montalcini, Ada Byron, Emmy Noether, María Moliner y Alfonsa de la Torre, representando la obra *La dama del alba y la dama de la neurona*.

Por lo que respecta a los actos vespertinos, se iniciaron a las 20 horas con una charla de la doctora Ana Jiménez sobre la figura de Carlota, emperatriz de México, a través de cuya figura realizó un recorrido histórico por la época de los Habsburgo.

A continuación, el historiador Julio Gil Pecharromán impartió una conferencia sobre la figura de María Moliner, que fue completada con la visión entrañable que, del personaje, ofreció la autora de su biografía, A. Pilar Rubio.

Los actos se cerraron con una nueva representación del acto teatral *La dama del alba y la dama de la neurona*.

En todo momento, estuvo expuesta la colección de biografías de mujeres que promueve la Asociación Matritense de Mujeres Universitarias, en el contexto de su proyecto educativo «Aprender igualdad a través de la biografía» y que tiene al alumnado como principal destinatario.